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ПОЗДРАВЛЕНИЕ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА
КАСЫМ-ЖОМАРТА ТОКАЕВА С ДНЕМ КОНСТИТУЦИИ

тамыз
августа

ҚАЗАҚСТАН РЕ С П УБЛ И КА С Ы Н Ы Ң

КОНСТИТУЦИЯСЫ
КУШМЕН!
С ДНЕМ КОНСТИТУЦИИ
РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН!

Уважаемые соотечественники!
Поздравляю всех граждан нашего государства с Днем Конституции Казахстана!
Основной закон выступает прочным фундаментом нашей государственности, надежным гарантом 

поступательного и устойчивого развития страны.
Определяя устои жизни государства и общества, Конституция ставит во главу угла интересы, права 

и свободы граждан. Именно поэтому целью всех проводимых в Казахстане преобразований является 
благополучие народа.

В результате конституционной реформы 2022 года в стране был запущен всесторонний процесс 
демократизации, созданы условия для модернизации политической системы. Усилена роль правозащитных 
институтов, повышен статус Уполномоченного по правам человека. Создан Конституционный Суд, 
который сегодня всецело содействует утверждению верховенства права.

Конституция укрепила свою функцию обеспечения закона и порядка, на которых зиждется справедливое 
и гармоничное общество.

Уважение и неукоснительное соблюдение Основного закона -  это яркое проявление высокой 
гражданской ответственности и подлинного патриотизма. Убежден, что, опираясь на непреходящие 
ценности Конституции, мы построим Справедливый Казахстан -  государство равных возможностей для 
всех.

Желаю всем гражданам здоровья, счастья и новых успехов!

п о з д р а в л е н и е  зам ес ти теля  п р е д с е д а те л я  
а сс а м б леи  н а р о д а  Ка з а х с та н а  м а р а та  

а з и л ь х а н о в а  с д н е м  к о н с ти ту ц и и
Дорогие друзья!

От всей души поздравляю вас с государственным праздником Республики Казахстан -  с 
Днем Конституции!

Основной закон является стержнем правовой системы, прочным фундаментом 
поступательного развития нашей страны, залогом единства и межэтнического согласия. 
Конституция играет огромную роль в укреплении государственности, утверждении 
незыблемости основ Казахстан.

Наша задача -  чтить и продвигать заложенные в Основном законе общенациональные 
ценности, строить на их основе стабильное, правовое, социальное государство.

В этот знаменательный день желаю всем мира, добра, счастья, благополучия и процветания!

С наилучшими пожеланиями, 
Заместитель Председателя Ассамблеи народа Казахстана,

Марат Азильханов

к о н с т и т у ц и я  -  о с н о в а  д л я  с о ц и а л ь н о го , 
э к о н о м и ч е с к о го  и  п о л и т и ч е с к о г о

р а з в и т и я  с т р а н ы
30 августа в нашей стране отмечается один из 

самых важных государственных праздников -  День 
Конституции

29 лет назад в 1995 году на всеобщем 
референдуме был принят Основной закон страны, 
который отражает волю народа, его стремление к 
утверждению страны в качестве демократического, 
светского, правового и социального государства.

За эти годы изменения и дополнения в 
Конституцию Казахстана вносились шесть раз: в 
1998, 2007, 2011, 2017, 2019 и 2022 годах. По ним 
можно проследить непростой путь становления 
нашего государства.

Наиболее важные поправки в Конституцию 
были приняты на общенациональном референдуме 
5 июня 2022 года. Их принятием мы выразили 
поддержку масштабных реформ главы государства 
в построении справедливого Казахстана.

Поправки предусматривали действенные меры 
по дальнейшей модернизации государственного 
управления, совершенствованию выборного 
законодательства, избирательной и партийной 
систем. Эти изменения и дополнения в Конституцию ознаменовали начало 
повсеместных преобразований во всех сферах государства и привели к новому формату 
взаимодействия между государством и обществом.

Благодаря конституционным поправкам 
и реформам в казахстанском обществе 
сформировалась новая гражданско-политическая 
культура.

По глубине и сути проводимых реформ 
Казахстан сегодня является новым государством по 
сравнению с тем, каким он был всего несколько лет 
назад.

Инициативы президента РК Касым-Жомарта 
Токаева, заложенные в конституционной реформе 
определяют главные внутренние и внешние вызовы 
для казахстанцев и дают ответы по их преодолению.

Наша Конституция обеспечивает нам свободу 
слова, собраний и вероисповедания, а также 
политическое многообразие и свободу личности. 
Конституция -  это основа для социального, 
экономического и политического развития страны.

Поздравляю всех казахстанцев с Днем 
Конституции РК! Желаю Вам счастья, здоровья, 
мира, добра, успехов и благополучия, а также 
реализации всех намеченных планов! А  нашей 
Родине -  процветания!

ДМ И ТРИ Й  ОСТАНЬКОВИЧ, 
Ч ЛЕН  РЕСПУБЛИКАН СКОГО СОВЕТА АНК, РУКОВОДИТЕЛЬ  

ф и л и а л а  АРСК ПО  ГОРОДУ АСТАНА, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ АССО ЦИАЦИИ  
БЕЛО РУССКИ Х КУЛЬТУРНЫ Х Ц ЕН ТРО В РК «РОДНЫ  КУТ»

http://www.arsk.kz
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в  А л м л т ы  о т м е т и л и  » о -л е т и е  веры  
С и д о р о в о й , чье и м я  внесено в  к н и г у  

«выдающиеся женщины  мира»
Представители филиала ОЮЛ 

«АРСК» по г.Алматы торжественно 
поздравили члена своей организации - 
Веру Васильевну Сидорову с юбилеем.

Вера Васильевна Сидорова —  одна 
из организаторов и разработчиков 
основополагающих документов по 
созданию и деятельности нового института 
—  Республиканского Совета организаций 
ветеранов Республики Казахстан, 
его территориальных и первичных 
организаций. И сегодня является 
активным участником ветеранского 
движения, являясь членом Алматинского 
городского Совета ветеранов и членом 
Совета первичной организации ветеранов 
Парламента Республики Казахстан, а 
также членом Совета матерей-казачек 
Республиканского общественного
объединения «Союза казаков Семиречья» 

Герой Социалистического Труда, кавалер 
двух орденов Ленина и трех Трудового 
Красного Знамени, ордена «Құрмет», 
депутат Верховного Совета, заместитель 
Председателя Президиума Верховного 
Совета Казахской ССР, член ЦК Компартии 
Казахстана -  это все о Вере Васильевне 
Сидоровой.

СИМВОЛ э п о х и
Несмотря на столь почтенный возраст, Вера Васильевна пришла на свой юбилей, как 

говорится, во всем параде -  с орденами и медалями, была рада встрече с друзьями и бывшими 
коллегами, которые приехали из разных уголков Казахстана, чтобы ее поздравить.

Самая большая делегация в составе шести человек прилетела из Костаная, где Вера 
Васильевна в далеких 50-х годах вместе с другими первоцелинниками начинала свой 
трудовой путь и где проработала долгие годы.

Много добрых слов в адрес юбиляра было сказано нынешними директорами крупных 
хозяйств этой области Александром Бородиным, Владимиром Ищенко, Эдуардом 
Двуреченским, Иваном Вечтейном, Геннадием Черкасовым. Всех их когда-то Вера Василь

евна назначала на руководящие должности. Правда, тогда они были не убеленными сединами 
ветеранами труда, а 20-30-летними молодыми людьми, которые с легкой руки Веры 
Васильевны (а порой и не очень легкой, потому что Сидорова была требовательным, даже 
жестким руководителем) состоялись и как профессионалы-хозяйственники, и как умелые 
руководители. Благо у них было с кого брать пример.

В числе тех, кто начинал свою трудовую деятельность под началом Сидоровой, была 
и молодая комсомолка Нина Волосович, которая также в составе делегации прилетела из 
Костаная поздравить очень уважаемого ею человека.

-  Ваше имя -  символ эпохи, неустанного поиска и свершений во имя народа, страны. 
Можно без преувеличения сказать, что для своего времени Вы были человеком-легендой. Не

т
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Президенте

Г*рою Сои**Л“ СТ*ч*СИОГО Труд* 
Сидоровой В В .

Уважаемей Вер* Васильевна!

Сердечно поздравляю Вес с лрсшвдимм 90-лети им юбилеем и 
наступающим Новым годом*

Приеме на освоение целины по комсомольской путевке 
Вы навсегда свяэаги свою жизнь с Казахстаном

Долгие годы проработав на руководящих постах в партийных 
органах нашей страны. Вы добились больших успехов 
в политической деятельности Быгм заместителем Председателя, 
исполняющим связанности Председателя Президиума Верховного 
Совета КазССР И Ваше имя по праву внесено а изданную под эгидой 
ООН игу .100 выдающихся женщин планеты Земля*.

Вы быгм мепссосдственмьм свидетелем декабрьских событий 
1666 года, принимали участие а восстановлении отчисленных во 
время декабрьских событий студентов. Этот смелый поступок стал 
проявлением Вашего обостренного чувства справедливости 
и искреннего неравнодушия к судьбе Казахстана

ваш трудовой и жизненный путь -  пример подлинного 
патриотизма, образец преданного служения стране и народу 

Желаю Вам «региого здоровья и благополучия'
Пусть наступающий год принесет Вам много светлых 

и радостных моментов!

Ои CLcCn
Касым-Жомарт ТО КАЕВ

Уіфшш Ща fiaametxa!
tyKHMK мыт ыафтнш «  « М И "  іаіфаітыиі тея/һие

ЯатаМнгааішітняа&иі/о^/Ьння!
Этом Ьшчлшитышй юбилей ~  прекрасна* М мернскяъ 

ошмреьел на Ваш уднвшичьный фнЗшшшй пуяъ. полный 
Ахянменип и <Гикродннх <к*

W elmt почвека своей трудовой бночрафин В ы  яосвяяняы 
муйршвенмойслуфА, смовфемером высокою профессмонАмЗма  
м неустанною слуфвнпя Редин* Иа Ш  свою *+уМ ую  
деяяиыш ж  шретачач на 'Косяинайской Земле, 'Вы ттаяенно 
достччн руководяврчі. вершин, неччЗменно проявляя преданность 
etc ту м кчубокм іувсмвошваясявечмосжм 1а бугуюе* сифоны.

Urn t Itm m  аф«ЬМч* М ф и туЛфстЬ и <«яи mjaa. 
isNH'wi-v долфмоам дтуяаои, Злчетиясчя (Лредс*датия н 
'НредсоАше М ‘ЛрвЗыдчфіа Верховною Совета Казахской ССР. 
Ваш  неоуеннммй (кчад в становление и  раЗвнтне 
пар.члментарььічл в Клілтсяане на/сечда останется в исяфчм  
страны

Ваш и трудовые дост иж ения вы соко оценены  
чосударствешшмн тирадами , среди каждых Манн* Рерая 
Сспрча.чч*стніескочо 'N lfyia, ордена Ленина, 'Шрудовою 'Краснею 
3 нлменн, <сУ^урмет» м множество мес^чей м поіеаннх Знаков.

В  м сп  прекрасный день чее.ию В ам  крепкою Здоровья, 
дачт ім я м н.һи, наполненныхрадхтъю, мирам и біаитхчуіием 
У іуяь каждый новый день приносит В ам  светлы* моменты, 
л родные н блнЗкие всечда окружают Заботой н теплом

С  уважением, 
фВгдсг&тп 
Л іахччнса ФЩляменяа 
Республики 'К&Ьххсяан - хшж хв

Лит-№4

случайно о Вас так много говорили, писали в журналах, газетах, книгах, снимали кинофильмы, 
слагали стихи, писали картины, отмечали правительственными наградами, не случайно к Вам 
так тянулся простой народ. Вы всегда верили в народ, умели быть строгой и справедливой. 
И за Вами шли! -  говорится в приветствии, которое зачитал на вечере заместитель акима 
Костанайской области Арман Абенов.

СВОЕ п о з д р а в л е н и е  ВЕРЕ ВАСИЛЬЕВНЕ СИДОРОВОЙ НАПРАВИЛ 
п р е з и д е н т  с т р а н ы  к а с ы м -ж о м а р т  т о к а е в .

-  Приехав на целину по комсомольской путевке, Вы навсегда связали свою жизнь с 
Казахстаном. Долгие годы проработав на руководящих постах в партийных органах нашей 
стран, Вы добились больших успехов в политической деятельности. Ваш трудовой и 
жизненный путь -  пример подлинного патриотизма, образец преданного служения стране и 
народу, -  говорится в нем.

Уникальной женщиной назвал Веру Васильевну Сидорову народный артист СССР, Герой 
Труда Казахстана Алибек Днишев, их семьи долгие годы соседствовали по дому.

-  Я горжусь знакомством с Вами, Вы поистине героиня своего времени. Вы и сегодня не 
теряете бодрость духа, оптимизм, веру в людей, обладаете редким даром дружественности, о 
чем говорит большое количество людей, которые собрались сегодня здесь, чтобы высказать 
Вам слова любви и благодарности, -  сказал Алибек Днишев. Он исполнил для Веры 
Васильевны несколько ее любимых песен, что стало для нее особо дорогим подарком.

Действительно, Вера Васильевна из той редкой когорты людей, которые запоминаются с 
первой встречи. Когда-то давно, еще начинающим журналистом, я брала у нее интервью как у 
депутата Верховного Совета Казахской ССР, до сих пор помню гладко зачесанные шикарные 
темные волосы, стянутые тугим узлом на затылке, выразительный излом бровей, открытую 
улыбку и четкую, хорошо поставленную речь.

Кстати сказать, свою особенную манеру говорить Вера Васильевна сохранила до сих пор, 
ее голос невозможно спутать с другим. А за долгие годы нашего с ней знакомства я поняла 
и что такое сильный характер, который порой называют мужским, и недюжинный ум, и, 
самое главное, умение быть простой и доступной. «В грозы, в бури, в житейскую стынь, при 
тяжелых утратах и когда тебе грустно, казаться улыбчивым и простым -  самое высшее в мире 
искусство», -  сказал когда-то Сергей Есенин, и это тоже словно о ней, о Вере Васильевне 
Сидоровой.

Я ПОМНЮ, КАК э т о  БЫЛО
На юбилейном вечере Вера Васильевна о себе рассказала сама, она прекрасно помнит не 

только события далеких уже лет, но и людей, с которыми ее сдружила целина.
Ее родина -  маленькое село Тишанка, что в Воронежской области. Семья, как принято 

было тогда, большая, но особо не бедствовала -  смолоду всех приучали к труду. Правда, 
большевики посчитали их семью зажиточной, а потому главу семейства причислили к 
кулакам и сослали.

-  Отца, как и моего деда, выслали на Дальний Восток, в шахты. Он там работал с 
японцами, босиком, в колодках. Но остался в живых и, отбыв срок, в конце 1937 года вернулся 
домой. Работал с матерью на железной дороге. Когда началась война, был призван на фронт, 
был награжден солдатским орденом Славы. В 1941 году, когда мне исполнилось семь лет, я 
с бабушкой пошла в соседнюю деревню за 25 километров, чтобы оформиться в школу. Но 
вскоре началась война, нашу школу разбомбили, и мы три года не учились. И только в 10 лет, 
в 1943 году, когда немцев погнали из Сталинграда, я снова пошла в первый класс. Но война 
свой след оставила. Уже будучи на целине руководителем района, когда ночью слышала гул 
самолета, не могла уснуть.

После школы была учеба в Казанском сельхозинституте. Преддипломную практику я 
проходила под Казанью в колхозе «Заветы Ильича». Видимо, что-то у меня получалось, если 
председатель сказал, что возьмет меня на работу главным агрономом хозяйства. Я была в 
восторге.
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Но тут прошел слух, что на казахстанскую целину нужны специалисты. Вскоре нас 
пригласил на беседу секретарь парткома курса и говорит: «Столько-то человек должны 
поехать в Казахстан, пишите заявления». Никто не пишет. И я в том числе. Видит он такое 
дело и говорит: «Я сейчас всех вас закрою на ключ в аудитории и никуда не отпущу, пока не 
напишите заявление». Мы посидели, посидели, да и написали.

Так целина стала моей судьбой, а Казахстан -  моей родиной. Я приехала в эти края по 
комсомольской путевке весной 1958 года. В Кустанае в областном управлении сельского 
хозяйства меня спросили, где я хотела бы работать. Указала на карте то место, где были 
леса и озера. Оказалось, что это Боровской район. Но там специалисты были не нужны, 
и нас направили в Карасуский район, что под Кокшетау. Лесов там, правда, не было, зато 
было болото и два озера. Чтобы туда добраться, мне с подружками (на целину мы приехали 
небольшой группой) пришлось лететь на маленьком кукурузнике.

-  Я тогда первый раз в жизни на самолете летела, -  смеясь, рассказывает Вера Васильевна. -  
Опустил он нас где-то в степи. Ковыль кругом по колено, снег еще лежит, а была уже середина 
мая. Когда мы из Казани уезжали, там было тепло, вот мы и поехали налегке. Так в памяти 
и осталось -  босоножки, капроновые чулки, ковыль стеной, самолет и два моих чемодана. 
Я стала агрономом первого отделения в Джамбулском совхозе Кустанайской области. Этот 
совхоз особенно мне дорог, потому что с него началась моя целинная биография.

Вскоре молодого агронома заметили и избрали первым секретарем райкома комсомола. 
Человеком Вера Васильевна была ответственным, серьезным, болеющим душой за дело, 
которое ей было поручено, поэтому неудивительно, что она стремительно пошла в рост: 
второй, затем первый секретарь Кустанайского обкома комсомола. Потом более высокая 
ступень -  секретарь Тарановского, позже -  Кустанайского райкома партии.

Шли годы, и районы, в которых хозяйкой была Вера Васильевна, неизменно значились в 
числе передовых, а сама она стала известным и авторитетным человеком не только в своей 
области.

«Люди поднимали целину, а целина поднимала людей», -  эту крылатую фразу Вера 
Васильевна любит цитировать, ведь это, по сути, и о ней -  на казахстанской целине она, 
будучи секретарем райкома партии Кустанайского района, стала Героем Социалистического 
Труда.

-  Шла уборка урожая 1976 года, -  вспоминает она. -  Приехал к нам Динмухамед 
Ахмедович Кунаев, он обязательно бывал на целине во время уборки. Объехали мы с ним 
поля, а они чистые -  ни овсюга, ни осота. Хлеб созрел, темпы уборки хорошие, темпы вывоза 
зерна отличные. Приехали на опытную станцию, а там хлеб по грудь стоит, колосья хорошие. 
Динмухамед Ахмедович посмотрел, приобнял хлеб и спрашивает: «Вера Васильевна, сколько 
сдадите?» «25 миллионов пудов». Он говорит: «Замечательно. Если столько действительно 
сдадите и если для Казахстана будет выделена хоть одна звезда Героя, она будет Вашей». 
Я ответила: «От наград, конечно, Димаш Ахмедович, не отказываются, но если мы 
сдадим 25 миллионов, Вы бы помогли нам построить Дом культуры в районном центре». 
«И Дом культуры будет», -  отвечает. Тут же он дал задание своим помощникам записать эту 
мою просьбу. А, надо сказать, Динмухамед Ахмедович никогда не забывал своих обещаний. 
Дом культуры у нас действительно появился, причем очень хороший.

А тогда возвращались мы с поля в машине с начальником областного управления сельского 
хозяйства Валентином Ивановичем Двуреченским, он мне и говорит: «Вера Васильевна, 
точно быть Вам Героем Соцтруда». Но если честно, о звезде Героя я даже и не думала, тем 
более что забот тогда было много -  урожай мы вырастили богатый, настроение, конечно, 
было прекрасное.

.. .Прошло лето, затем осень. И вот однажды, уже зимой, в декабре, я дома белила потолок на 
кухне, вдруг стук в дверь. Выхожу, стоит фотокорреспондент Давыдов из КазТАГа, улыбается 
и говорит: «Вера Васильевна, Вы знаете, что подписан указ Президиума Верховного Совета о 
присуждении Вам звания Героя Социалистического Труда?» Я так и села. Но потом пришлось 
снять косынку, надеть пиджак и фотографироваться.

И ЭТО ВСЕ О НЕЙ
О том, каким руководителем была Вера Васильевна Сидорова, о времени ее работы сначала 

депутатом Верховного Совета, а затем и заместителем председателя Президиума Верховного 
Совета говорил на юбилейном вечере ветеран Великой Отечественной войны, заслуженный 
агроном Казахстана, бывший управляющий делами Совета Министров Казахской ССР 
Виктор Карпович Изюмников.

-  Звезду Героя Вы заслужили своим самоотверженным трудом, и она до сих пор светит не 
только Вам, но и всем, кто Вас знал, кто с Вами работал, кто вместе с Вами растил хлеб, кто 
создавал славу нашей республике. Вы работали буквально сутками, не считаясь со временем 
-  и в снег, и в зной объезжали хозяйства, поля в тревоге за урожай. Также самоотверженно 
Вы трудились и потом, когда были депутатом Верховного Совета Казахской ССР, стремясь 
выполнить все наказы Ваших избирателей, -  отметил Виктор Изюмников.

Об этом же напомнила гостям вечера и председатель первичной организации ветеранов 
Парламента РК Карагоз Татабаева.

-  У Веры Васильевны были сотни наказов от избирателей, которые она не просто четко 
фиксировала, но и прилагала все усилия, чтобы их исполнить, регулярно отчитываясь об этом 
перед людьми. Она никогда не позволяла себе никаких поблажек, никогда не пряталась за 
чужие спины, а еще в своей работе она старалась больше привлекать нас, женщин, считая, что 
мы очень работоспособны и ответственны, -  сказала Карагоз Татабаева.

Будучи человеком с чувством высокой степени ответственности за все, что она делает, 
Вера Сидорова и друзей подбирала себе под стать. Долгие годы ее связывают дружеские 
отношения с бывшей ткачихой Алма-Атинского хлопчатобумажного комбината имени 
50-летия Октябрьской Революции, Героем Социалистического Труда Лидией Кочетовой. 
Последние годы, перед выходом на пенсию, Лидия Васильевна также работала в Верховном 
совете РК консультантом по промышленности и торговле.

-  Дорогая Вера Васильевна, мы с Вами знаем, что такое труд, -  сказала Лидия Кочетова,
-  Ваша молодость прошла на целине, моя -  у станка на алматинском хлопчатобумажном 
комбинате. Как и Вы, я стремилась работать с полной отдачей -  Вы вырастили миллионы 
пудов хлеба, я выполнила 10 годовых заданий за 5 лет. Мы работали, как говорится, не за 
страх, а за совесть, не скопили больших богатств, потому что главным богатством для нас 
было благополучие нашей страны, а труд, как тогда пели, был делом чести, доблести и славы.

ВСТРЕЧА ЗА ОКЕАНОМ
В связи с этим вспоминается и такой весьма показательный момент из биографии Веры 

Васильевны.
В 1976 году в составе делегации Комитета советских женщин она отправилась в США. 

Встречи проходили в Нью-Йорке и Оклахома-сити. И Сидорова рассказала американским 
журналистам, что в том году их район получил около 53 млн рублей прибыли. После чего 
журналисты спросили, в каком банке она хранит деньги.

-  Я ответила, что в государственном (других тогда и не было). «О-о, государственный 
банк берет на хранение личные деньги, да еще в таких суммах!» Уверить их в том, что эти 
миллионы не принадлежали мне лично, судя по всему, не удалось.

Кстати, во время этой поездки на одном из приемов в ООН она познакомилась с норвежской 
журналисткой Эвой Эриксон, которая в то время там работала. Позже она прислала Сидоровой 
письмо, что собирает материалы о выдающихся женщинах планеты, чтобы на их примере 
воспитывать молодежь. Так Вера Васильевна Сидорова стала единственной женщиной в 
Казахстане, которая вошла в список лучших женщин мира.

Был на юбилейном вечере и еще один гость, с которым Вера Васильевна познакомилась 
много лет назад, во время ее работы вторым секретарем Уральского обкома партии, ныне 
это генеральный директор ТОО «КАТЭК», а тогда молодой механизатор Кундуз Нупов. Во 
многом благодаря его усилиям и был столь торжественно проведен юбилей Веры Сидоровой.

-  Вы в моей жизни занимаете особое место, и не только потому, что, как и многим из 
сидящих здесь, дали путевку в жизнь, Вы научили главному -  тому, что надо бороться и 
искать, найти и не сдаваться. Этому юношескому девизу я верен до сих пор, -  отметил Кундуз 
Нупов. - Мы видели, что для Вас слова «честь», «совесть», «гражданский долг» были не 
пустым звуком, они всегда наполнялись конкретными делами и поступками. И в этом тоже 
мы стремились Вам подражать. А еще я помню, что когда-то Вы сказали замечательную 
фразу: «Когда мне грустно, я вспоминаю хлебное поле».

-  Да, было такое, -  ответила ему Вера Васильевна. -  Вы знаете, некоторые, когда 
не спится, молитву читают, а я вижу Владимирский совхоз. Вспоминаю, как мы с его 
директором Павлом Зиновьевичем Черкащенко, а он был фанатиком культуры земледелия, у 
него поля были просто волшебные, приезжали на поле. Колосья крепкие стеной стоят, голову 
запрокинешь, а там -  голубое бездонное небо и лишь кое-где белые облачка, вдали зеленые 
околочки. Божественная картина! Разве такое забудешь?! И дай Бог, чтобы таких картин на 
казахстанских полях было множество.

ЕЛЕНА БРУСИЛОВСКАЯ 
корреспондент Алматинского корпункта 

Информация с сайта kazpravda.kz

СЛАВНЫЙ ЮБИЛЕЙ ВЕРЫ  
СИДОРОВОЙ

В книгу «100 выдающихся женщин 
планеты Земля», выпущенную под эгидой 
ООН, внесено имя нашей соотечественницы
- Веры Васильевны Сидоровой.

Всех заслуг, достижений и наград 
Веры Васильевны не перечислить: Герой 
Социалистического Труда, «Заслуженный 
агроном», кавалер трех орденов Трудового 
Красного Знамени, дважды ордена Ленина, 
ордена «Құрмет», медалей «Ветеран труда»,
«За освоение целинных земель», «Жукова»,
ВДНХ и других государственных наград.

Впервые она прибыла в Казахстан 
по комсомольской путевке на освоение 
целины будучи выпускницей Казанского 
сельскохозяйственного института. Ее 
трудовая деятельность началась с должности 
агронома в совхозе «Джамбулский» Костанайской области.

Вера Васильевна активно участвовала в общественной жизни молодежи, была избрана 
секретарем Карасуского райкома ВКЛМС, а затем Костанайского обкома ВЛКСМ. Далее 
работала в партийных органах. С декабря 1988 г. по 10 марта 1989 г. она исполняла обязанности 
Председателя Президиума Верховного Совета КазССР.

Документы личного фонда В.В. Сидоровой были приняты в Архив Президента 
Республики Казахстан в марте 2017 г. Они отражают ее огромный профессиональный опыт, 
организаторский талант, энтузиазм в работе, позволившие ей стать одним из главных героев 
комсомольского и целинного движения в Казахстане.

В составе фонда документы периода ее работы в Верховном Совете КазССР, Центральном 
Совете организации ветеранов Республики Казахстан: письма в государственные органы о 
необходимости социальной поддержки ветеранов войны и труда, о дополнительных льготах 
Героям Советского Союза и Социалистического Труда.

Интерес представляют ежедневники В.В. Сидоровой с рабочими записями, 
воспоминаниями о коллегах и сослуживцах. Сохранены в фонде газетные и журнальные статьи, 
информации о служебной деятельности В.В. Сидоровой: участие в заседаниях Тарановского, 
Кустанайского райкомов партии, XXIV съезда КПСС; в юбилейных мероприятиях освоения 
целины, на пленумах ЦК КП Казахстана, заседаниях Верховного Совета КазССР и др.

Имеются записи документальных фильмов о рабочих буднях В. В. Сидоровой, 
видеосъемка с мероприятия по случаю её 70-летия со дня рождения. Интерес представляют 
служебные фотографии В.В. Сидоровой в группе с первым секретарем ЦК КП Казахстана 
Д.А. Кунаевым, председателем Совмина КазССР Б. Ашимовым, Президентом РК Н. А. 
Назарбаевым, Генеральным секретарем ЦК КПСС М.С. Горбачевым и др.

Вера Васильевна автор статей о трудовых буднях целинников, о внедрении новых методов 
организации уборочных работ, о развитии производства зерна и на другие темы.

Интерес представляют её статьи «Письма из целинного края», где много исторических 
фактов, с подробным описанием духа того времени, проникнутые заботами, которыми жили 
руководители и специалисты сельского хозяйства. В 2016 г. В.В. Сидоровой была презентована 
книга «Целина -  судьба моя», о трудном, противоречивом и вместе с тем героическом времени 
освоения гигантских целинных просторов.

Вошли в книгу статьи о ней, написанные в разные годы и изданные в разных газетах 
и журналах, как в нашей стране, так и за рубежом. Документы личного фонда Веры 
Васильевны Сидоровой являются историческими источниками, в которых исторические 
события отражены через восприятие отдельного человека-очевидца происходящего, активно 
проявляющего себя в трудовой и общественной жизнедеятельности.

15 августа 2024 года Вере Васильевне исполняется 90 лет. Коллектив Архива Президента 
Республики Казахстан выражает Вере Васильевне свои искренние поздравления с этой 
знаменательной датой. Крепкого здоровья, душевного покоя и долгих лет жизни, наполненных 
радостью и благополучием. Пусть Ваши заслуги служат примером для будущих поколений 
казахстанцев, вдохновляя на самоотверженный труд и служение Родине!

Информация с сайта: archive.president.kz
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«СОВРЕМЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ НАЦИОНАЛЬНОЙ ГВАРДИИ 
И ПУТИ ИХ РЕШЕНИЯ» — ПОД ТАКИМ НАЗВАНИЕМ

п р о ш ё л  к р у г л ы й  с т о л , к о т о р ы й  б ы л  и н и ц и и р о в а н  
со в ето м  м а т е ре й  а с с а м б л е и  н а р о д а  Ка за х с т а н а

ПАВЛОДАРСКОЙ ОБЛАСТИ СОВМЕСТНО С КОМАНДОВАНИЕМ 
ВОИНСКИХ ЧАСТЕЙ ПАВЛОДАРСКОГО ГАРНИЗОНА

В работе круглого стола приняли участие представители Департамента по делам 
обороны, военной прокуратуры, военной полиции, командиры, заместители командиров по 
воспитательной работе, психологи и военнослужащие контрактной службы воинских частей 
5512 и 6679. Модератором круглого стола выступила председатель Совета матерей областной 
Ассамблеи народа Казахстана Батима Шакеновна Максилова.

Каждый спикер в своих выступлениях не только оценивал ситуацию в современной армии 
в целом и в частях региона в частности, но и высказывал свои предложения по улучшению 
этой ситуации.

От Совета матерей Ассамблеи народа Казахстана области выступили оба заместителя 
председателя — Светлана Шин и Ольга Николашина.

Работа в рамках круглого стола была очень конструктивной, так как он объединил всех, кто 
заинтересован в том, чтобы служба в частях Павлодарского гарнизона была честной, открытой 
и законной. Все участники понимают, что для этого все военнослужащие, от новичков до тех,

кто скоро завершит службу, должны иметь право служить в достойных условиях с опытными 
и ответственными командирами, где нет неуставных взаимоотношений.

Мероприятия, проводимые Советом матерей Ассамблеи народа Казахстана в частях, 
направлены на пропаганду межэтнического согласия, толерантного отношения, укрепление и 
сохранение преемственности поколений, уважение к национальным традициям и семейным 
ценностям. Совет матерей готов продолжить эту работу в соответствии с утверждённым 
совместным планом, и есть уверенность, что она послужит основой для выстраивания 
конструктивных взаимоотношений среди военнослужащих подшефных частей.

Ольга Николашина 
Павлодар

ОБЩЕСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ATAMNYN 
АМАМАТУ» ПРОДОЛЖАЕТ ПОИСКОВЫЕ РАБОТЫ

в н о в г о р о д с к о й  о б л а с т и
В Новгородской области в четвёртый раз прошёл Межрегиональный военно-исторический 

поисково-мемориальный поход «Дорогой героев Волховского фронта» по местам боевых 
сражений.

На воинском захоронении Костова за деревней Новоселицы Новгородского района прошёл 
митинг с торжественным перезахоронением воинов, погибших в годы Великой Отечественной 
войны. В те времена окрестности находились в прифронтовой полосе: здесь дислоцировались 
полевые госпитали и санитарные батальоны.

Неподалёку от деревни Плашкино Новгородского района поисковики обнаружили неучтённое 
госпитальное захоронение. В раскопках приняли участие более 70 поисковиков из Новгородской, 
Томской областей. Красноярского края. Алтайского края, республики Коми, а также из Казахстана.

Мы побеседовали с председателем правления общественного объединения Atamnyn Amanaty 
Муратом Молдагалиевым. Организация занимается архивными и полевыми поисками в 
Казахстане.

«Мы являемся партнёрами «Поискового движения России», взаимодействуем уже на 
протяжение пяти лет. В Новгородской области, кстати, я уже бывал ранее — несколько 
месяцев назад по приглашению губернатора. В ходе визита узнал, что тут, оказывается, широко 
отпразднуют 80-летие освобождения Великого Новгорода. И как раз в составе освобождающих 
дивизий была 310-я, которая носит название «Новгородская». Сформировали её в Казахстане, в 
городе Акмолинск, который нынче именуют Астаной», — сказал Мурат Молдагалиев.

В 1944 году дивизия освободила Новгород, после чего по приказу Иосифа Сталина получила 
соответствующее название.

«Я привёз делегацию из Казахстана — это потомки всех тех, кто служил, защищал Ленинград, 
освобождал Новгород», — подчеркнул эксперт.

Поисковик Алтайского края Александр Шуйский прокомментировал церемонию 
перезахоронения, отметив, что участвует в подобном впервые: «Когда ты видишь этот красный 
гроб — это тяжело. А когда несёшь его, ощущаешь свою причастность — начинают трястись руки. 
Причём не от физической тяжести, а моральной. Я видел эти останки, видел, как их доставали. 
Это такие эмоции... А ведь у этих парней есть семья, родственники, которые никогда не увидят 
лица своих героев».

На следующий день военно-историческая акция «Дорогой героев Волховского фронта» 
завершилась митингом у мемориала «Вечный Огонь Славы» в Великом Новгороде.

Участники маршрута преодолели более 100 километров — где-то на автомобилях, где-то 
пешком, где-то даже по воде.

Заместитель председателя ветеранской организации вооружённых сил республики Казахстан, 
генерал-майор Марат Нагуманов обратился к участникам мемориального поискового маршрута 
и жителям Новгородской области, подчеркнув, что гордится тем, что 310 стрелковая дивизия 
участвовала в освобождении Новгорода:

«1 273 дня дивизия была в составе действующей армии. Как вам известно, Великая 
Отечественная война длилась 1 418 дней. Вот сколько пережили наши отцы и деды, освобождая 
Советский Союз — нашу общую Родину».

Участники акции почтили память павших защитников Родины минутой молчания, после чего 
возложили венки и живые цветы к мемориалу «Вечный Огонь Славы».

Михаил Помещиков
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ПАВЛОДАРСКИЙ ФИЛИАЛ POO СКСК «ИРТЫШСКАЯ ЛИНИЯ» 
ОРГАНИЗОВАЛ ВЫЕЗДНОЕ СПОРТИВНОЕ МЕРОПРИЯТИЕ

В районе Теренколь Павлодарский филиал РОО СКСК «Иртышская линия» организовал 
выездное спортивное мероприятие. В нём приняли участие казаки из станиц Павлодарская, 
Ямышевская, Качирская, Песчанская и Аккольского филиала.

Мероприятие началось с благословения клирика Павлодарской епархии протоиерея Олега 
Миронова. Затем казаки заслушали приветствие атамана РОО СКСК Коваленко Н. М.

В честь 60-летия священника Олега Миронова казаки поздравили его с юбилеем и 
вручили подарок.

Походным атаманом на период сборов был назначен Колмагоров П. Ф., казак 
станицы «Качирская». Судейскую коллегию возглавил Осипов А. Д., казак станицы 
«Песчанская».

Программа сборов включала в себя силовые единоборства, рыбную ловлю, творческие 
задания, фланкировку шашкой и нагайкой.

Строгое и справедливое жюри подвело итоги спортивных состязаний. Победители были 
награждены ценными подарками за призовые места.

Казаки Павлодарского филиала «Иртышская линия» показали свою сплочённость и 
отличные результаты в спортивных состязаниях и культурной деятельности. Они хранят 
и передают молодым казахстанцам традиционные семейные ценности, воспитывая в них 
патриотизм. Казаки трепетно относятся к своему наследию и желают благополучия каждой 
семье.

Павлодарский филиал РОО СКСК «Иртышская линия»
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По инициативе посольства Российской 
Федерации в Республике Казахстан и 
лично Чрезвычайного и Полномочного 
посла Российской федерации в Республике 
Казахстан Алексея Николаевича 
Бородавкина, при поддержке
Генерального консульства России в 
Усть-Каменогорске и госкорпорации 
«Роскосмос», активисты Славянского 
центра города Павлодара посетили 
Байконур и стали свидетелями успешного 
запуска ракеты-носителя «Союз-2.1а» с 
грузовым кораблем «Прогресс МС-28».

Это было незабываемое зрелище! Мы 
действительно были счастливы, что нам 
выпала такая возможность. Наша поездка 
была приурочена к 90-летию первого 
космонавта Юрия Гагарина и 30-летию 
работы Славянского центра.

В первый же день после отдыха мы дали 
концерт с нашей фольклорной студией 
ансамбля казачьей песни «Поречье». 
Концерт прошёл вечером на площади, 
которая заканчивала пешеходную дорожку 
«Арбат».

Когда мы приехали на площадку, мы 
увидели, как жители города интересуются 
нашим ансамблем.

Мы имели возможность подарить жителям 
и всем, кто в то время приехал в Байконур, 
незабываемые эмоции. Концерт начался 
с песни «Наши космонавты все молоды». 
Эта песня была написана ещё в 80-х годах 
участницей сельского ансамбля Марией 
Тимофеевной Яковенко. Она соединила в 
ней традиционный белгородский мотив и 
современные реалии:

«Полетели высоко...
Выходили в космос,
Да работали долго,
Работали долго, работали дружно» ...
На площади звучали разные казачьи 

песни, собранные в экспедициях по России 
и Прииртышью: старинные и современные. 
Особенно тепло встретили советские песни 
о космосе и космонавтах, которые все 
присутствующие пели с большим азартом и 
вдохновением.

Одной из самых любимых песен стала 
«Коземнин карасы» Абая, исполненная

на казахском и русском языках. В этой 
песне Абай предлагает смотреть на мир 
влюблёнными глазами своей возлюбленной, 
и не зря она называется «ты зрачок глаз 
моих». Жители Байконура— необыкновенно 
благодарные слушатели и участники — пели 
её вместе с нами. По национальному составу 
казахского населения было больше, чем 
представителей других национальностей, 
но они с интересом пели, слушали и 
фотографировались с нашим ансамблем 
«Поречье». Молодые пары с детьми 
подходили и просили их фотографировать 
с коллективом. Было необыкновенно 
приятно.

Советские песни объединили всех. 
Концерт завершился, прозвучали 
поздравления и благодарные слова 
администрации города, но народ не 
собирался расходиться и предлагал петь 
ещё. Это была незабываемая встреча, 
душевные общения и классные снимки на 
память!

Песня-репортаж Юрия Визбора «В 
кабинете Гагарина тихо» стала открытием

нового жанра любимого Юрия Визбора — 
песни-репортажа. Каждый мог мысленно 
находиться в кабинете Юрия Гагарина и 
«вести оттуда свой репортаж».

Когда были предложены советские 
песни о подвигах космонавтов, все от 
мала до велика пели с нашим ансамблем. 
Историческая память этого легендарного 
города удивительна. Она сохраняет все 
ценности того славного времени, когда 
были заложены первые ростки совместного 
освоения космоса. И всё это передаётся и 
впитывается жителями, решившими жить с 
легендой Казахстана — Байконуром!

Утро следующего дня началось очень рано. 
За 1,5 часа, пройдя паспортный контроль, 
нас привезли на стартовую площадку. Мы 
заняли свои позиции около ограждения и 
не уходили, так как возможность занять 
потом удобные смотровые позиции могла 
нам и не достаться — подъезжали туристы 
и на частных машинах, и организованные 
группы.

На расстоянии 4 километров 
просматривалась стартовая площадка, на



которой была готова к полёту грузовая 
ракета-носитель. В 8:00, как и было 
запланировано, мы ожидали начала 
запуска ракеты. Через 15 минут началась 
проверка готовности всех служб к пуску, 
а затем прозвучала знаменитая фраза: 
«Поехали!»

Вечером, во время выступления, мы не 
могли не поделиться своими эмоциями, 
которые испытали на смотровой площадке. 
Самым потрясающим было то, что наш
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коллектив сразу после аплодисментов 
запел песни «Наши космонавты вечно 
молоды». Люди начали собираться вокруг 
нас, фотографировали и записывали 
видео. Они просили нас петь ещё и 
искренне благодарили. Наши кураторы из 
Роскосмоса были в восторге от того, 
что мы смогли передать наши эмоции через 
песни.

Никто не хотел расходиться, и только когда 
прозвучала команда «По автобусам», люди

неохотно покинули это удивительное место, 
где каждый прикоснулся к историческому 
моменту — запуску ракеты!

Наш визит на Байконур завершался, но 
на душе было так тепло от увиденного, 
услышанного и общения, что мы были 
готовы повторить этот опыт и открывать 
для себя новые страницы освоения 
космоса и удивительных людей, 
бережно хранящих историю этой святой 
Земли!»

Спасибо всему дружному коллективу 
Славянского центра, который на протяжении 
30 лет работал на консолидацию всех 
народов, завоевывая авторитет и уважение 
на уровне двух государств — Казахстана и 
России. И сегодня наша команда Славянского 
культурного центра получила заслуженные 
дивиденды за тридцатилетний труд во имя 
мира, дружбы и единства — поездку на 
Байконур!

Славянский Культурный центр, Павлодар

ПРОЕКТ «МАМОНТЕНОК»: БЕЗОПАСНОСТЬ 
ДЕТЕЙ В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

При поддержке Министерства культуры и информации Республики Казахстан и грантовой 
поддержке НАО «Центр поддержки гражданских инициатив» в городе Талдыкорган успешно 
реализован проект «Мамонтёнок». Его цель — повысить уровень знаний детей и молодёжи о 
безопасном поведении и предотвратить самовольные уходы из дома.

Инициативная группа под руководством Леды Зайцевой, члена филиала ОЮЛ «АРСК 
Алматинской области» и заместителя председателя ОО «Алматинской областной русский 
центр», реализовала этот важный проект.

Одним из ключевых мероприятий проекта стал семинар-курс, который прошёл 31 июля в 
Доме Дружбы. Его темой стали «Механизмы безопасности молодёжи и детей и пути выхода 
из чрезвычайных ситуаций». В мероприятии приняли участие школьники Талдыкоргана, 
представители Департамента по чрезвычайным ситуациям области Жетысу и волонтёры 
движения «Lider.kz».

Среди почётных гостей были завуч средней школы № 8 Матвей Шведин и Мучураев 
Ахмад Султанович. Семинар провела квалифицированный психолог-ментор Вера 
Кальметова, обладающая значительным опытом работы с детьми. Её профессиональные 
знания помогли участникам глубже понять важность безопасности и подготовленности в 
условиях чрезвычайных ситуаций.

«Мы уверены, что такие мероприятия способствуют формированию сознательного 
отношения молодёжи к вопросам безопасности и помогут предотвратить трагедии в 
будущем», — отметили организаторы.

В рамках проекта также был проведён онлайн-конкурс рисунков на тему «Моя 
безопасность» и уникальная квест-игра, посвящённая поиску пропавшего человека. Дети 
создали листовки с описанием пропавшего, учитывая все важные детали, а затем отправились 
на поиски, используя координаты и карты. Это мероприятие не только развлекло участников, 
но и научило их важным жизненным навыкам.

Безопасность наших детей — это общая ответственность. Вместе мы можем сделать мир 
лучше!

Л.Котельникова
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КЛАСС КАЗАХСКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ, 
НАЗВАННОГО В ЧЕСТЬ ГАЛЕЕВА МИНИРА ХАМИТОВИЧА,

т о р ж е с т в е н н о  о т б ы л и  в  Па в л о д а р е
29 августа, накануне Дня Конституции Республики Казахстан и в преддверии нового 

учебного года, в школе № 24 состоялось торжественное открытие класса казахского языка 
и литературы, названного в честь Галеева Минира Хамитовича -  одного из основателей 
региональной Ассамблеи народа Казахстана и бессменного председателя татаро-башкирского 
этнокультурного центра Павлодарской области.

От всей души поздравляю всех ассамблеевцев Павлодарской области, коллектив и 
учащихся школы № 24 с этим замечательным событием!

Огромная благодарность Смаилову Р. Р. за идею открытия класса, руководству школы за 
поддержку этой идеи, а также низкий поклон семье и детям Минира Хамитовича, которые 
воплотили эту идею в жизнь.

Открытие класса получилось очень душевным и прошло как настоящий большой 
семейный праздник с презентацией, концертными номерами и хлебосольным чаепитием!

Иначе и быть не могло, ведь Минир Хамитович -  это мудрость, уважение ко всем, 
независимо от возраста и должности, хранитель семейных ценностей. Он всегда был 
инициатором мероприятий Ассамблеи народа Казахстана, направленных на сплочение 
и поддержку друг друга. А ещё он был абсолютным приверженцем идеи, которая лежит в 
основе деятельности Ассамблеи, и особо подчёркивал важность вклада этнокультурных 
объединений в продвижение государственного языка.

Пусть же кабинет, названный в честь Минира Хамитовича Галеева, станет самым лучшим 
классом казахского языка в Казахстане и центром притяжения для принятия взвешенных, 
дальновидных и конструктивных решений. Именно эти качества ярко демонстрировал Минир 
Хамитович!

Торжественную церемонию разрезания ленточки провели заведующая секретариатом 
Ассамблеи народа Казахстана Павлодарской области Кымбат Дощанова и Эльдар Галеев -  
сын Минира Хамитовича.

О.Николашина, Павлодар
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состояли сь дни культуры  астаны
Организаторами выступили Акимат Астаны и Правительство Москвы 

при поддержке Посольства Казахстана в России.

В рамках мероприятий москвичи смогли познакомиться с богатой казахской культурой, 
а представители государственных структур и бизнесмены двух столиц наметили новые 
горизонты сотрудничества.

Так, делегация во главе с заместителем акима Астаны Есетом Байкеном и 
председателем столичного маслихата Ерланом Каналимовым провела переговоры с 
Министром Правительства Москвы, руководителем Департамента внешнеэкономических и 
международных связей Сергеем Череминым и председателем Московской городской думы 
Алексеем Шапошниковым. Также состоялись круглый стол по культурному сотрудничеству 
и встреча представителей туристического бизнеса двух столиц.

Посетители фотовыставки в Люблинском парке «Астана -  любовь моя» смогли увидеть 
работы талантливых казахстанских авторов с изображениями достопримечательностей 
казахстанской столицы.

Финальным аккордом Дней культуры Астаны стал грандиозный гала-концерт в 
Московском Международном Доме музыки с участием мастеров искусства Казахстана.

Выступая перед мероприятием, председатель маслихата Астаны Ерлан Каналимов 
напомнил, что в следующем году исполнится 25 лет соглашения о побратимстве Астаны 
и Москвы. По его словам, каждый приезд в российскую столицу казахстанские артисты 
стараются показать лучшее из своего репертуара, чтобы каждый зритель получил 
незабываемые впечатления.

Сергей Черемин, министр Правительства Москвы и руководитель Департамента 
внешнеэкономических и международных связей, поделился своими впечатлениями от 
просмотра этно-фольклорного мюзикла «Кыз Жибек». По словам Сергея Черемина, этот 
мюзикл произвёл на него неизгладимое впечатление. Он отметил, что это было удивительное 
артистическое действо, полное любви и семейных ценностей.

Со своей стороны, Посол Казахстана в России Даурен Абаев назвал культурную 
дипломатию самым эффективным инструментом наведения мостов: совместные политические

и экономические проекты сближают умы, а культура сближает души. “Дни культуры наших 
стран -  важная, нужная и добрая традиция, которая ширится и ни в коем случае не должна 
прерываться. Ведь она укрепляет духовную связь, дружбу и союзничество наших народов”, 
-  подчеркнул Посол.

В этот вечер атмосфера на концерте была по-настоящему праздничной. Зрители были 
в восторге от блестящих выступлений звёзд казахстанской сцены. Среди них -  яркие 
и неповторимые оперные певцы Нуржамал Усенбаева и Сундет Байгожин, легенда 
казахстанской эстрады Роза Рымбаева, оригинальный музыкальный дуэт домбры и балалайки 
в исполнении Ержана Токсабанова и Михаила Кандаурова, фольклорный ансамбль “Сары 
арка” и камерный оркестр Государственной академической филармонии им Е.Рахмадиева, 
этно-фольклорный ансамбль Turan, лауреат международных конкурсов Назым Сагынтай, 
артисты балета Бахтияр Адамжан и Айгерим Бекетаева, победитель телепроекта “Большая 
опера-2023” Динмухамед Кошкинбаев, призер конкурса “Детская Новая волна-2014” 
Мухаммедали Жугунусов и призер международного конкурса “Junior Eurovision-2020” 
Каракат Башанова, виртуоз-пианист Темирлан Бейсенбай (псевдоним Ratovich).

Гала-концерт прошел под оглушительные аплодисменты. Зрители долго не отпускали 
артистов в надежде еще раз насладиться их прекрасным исполнением. Красочное 
представление на понятном всем музыкальном языке показало москвичам богатую казахскую 
культуру и оставило незабываемые эмоции в их сердцах.

Пресс-центр
Посольство Республики Казахстан в Российской Федерации
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В Астане в начале августа прошло главное событие года в истории мирового кекушинкай 
карате — чешшонат Азіті и IV Детско-юношеский чемшонат н и -а по кекушипу. Участте 
приняли порядка 600 спортсменов из 22 стран мира — Казахстана, Японии, Румышш, 
Нндкнтзне, Иране, Куеейта, Аквша Спддн, Узбекистану, Туккменистана, Армении, 
Азербайджана, Белоруссии, России, Грузии, Латвии, Иордании, Палестины, Афганистана. 
Возрастная категория спортсменов начиналась с 12 лет и заканчивая ветеранами.

«Кумитэ» завоевали 12 медалей: 1-е место у Светланы Малихтарович, Людмилы Бутенко, 
бсгдано МитеоИанбва, 2 - е  месту у Родиош аРазушюва ,Р у с тама Рыйщшова, Алишера 
Нургалиева, ИРхаіи а  Меиуглдго, 3 место у Аяна Тортаева, Станислава Николаева, Николая 
Дорогаева, Валерия Николаева, Айнагуль Бауэнова.

Организатором соревнований выступило Республиканское общественное объединение 
«Всеказахстанская организация Кекушинкай Карате» и Министерство туеизма р сеырти 
Казахстана. Особую поддержу оказали партия «AMANAT», молодежное крыло «Жастар 
Рухы»,Ассамблея народаКазахстана, «Қоғамдықкелісім».

Торжественное открытие международного турнира стартовало с Чемпиинета Н т ш ^о 
кекушинкай карате 1 августа. Первым поздравил участников вице-министр Министра туризма 
и спорта Республики Казахстан Жарасбаев Серик Маратович, который в свотм дыивупледры 
отметил вопросы поддержки спорта и международного сотрудничества.

В церемонии открытия также приняли участие Президент International Karate Organization 
«Kyokushinkai kan Union», ученик основателя кекушина Масутацу Ояма, член Олимпийского 
комитета Японии - Шихан Шигеру Табата (8 дан), депутат Мажилиса Парламента РК, 
Председатель постоянной комиссии, Председатель организационного комитета по 
подготовке и проведению Чемпионата Азии Жанбыршин Едил Терекбайулы и Президент 
РОО «Всеказахстанская организация кекушинкай карате», черный пояс 7 дан Найзабеков 
Таджимурат Толбаевич.

ЦТ*

Как отметил на пресс-конференции Президент International Karate Organization 
«Kyokushinkai kan Union» Шихан Шигеру Табата, на турнирах для японских спортсменов 
основными конкурентами являлись казахстанских каратисты.

Вместе с тем почетными гостями на открытии присутствовали государственный секретарь 
Республики Казахстан Карин Ерлан Тынымбаевич, руководители дипломатических миссий в 
Республике Казахстан -  стран-участниц.

На Чемпионате Азии спортсмены показывали себя в дисциплинах «кумитэ» (бои), 
«ката», «тамашевари». Честь Северо-Казахстанской области в составе национальной сборной 
Казахстана в различных весовых и возрастных категориях отстаивали 38 спортсменов. 
Участие принимали каратисты Амир Уалиев, Илья Заика, Владислав Бендеря, Данияр 
Балтабаев, Никита Усатенко, Богдан Митрофанов, Алишер Нургалиев, Михаил Безугльш, 
Эдуард Семке, Рустам Райцинов, Родион Разумов, Станислав Николаев, Николай Дорогаев, 
Игорь Костюк, Валерий Николаев, Кирилл Товкало, Данил Дулов, Сергей Истомин, Марат 
Бейсекеев, Евгений Дулов, Данил Дынник, Сафира Гематдинова, Карина Ахметова , Алина 
Кузнецова, Мария Рудакова, Александра Заика, Виктория Клевцова, Жибек Альтекова, 
Екатерина Серяцкая, Мария Орлатаева, Анфиса Дорогаева, Милана Шалаева, Айнагуль 
Бауэнова, Марина Торопчина-Воробьева, Светлана Малихтарович, Людмила Бутенко, Аяжан 
Утегулова.

Первый день Чемпионата Азии среди мужчин и женщин прошел с захватывающей 
динамикой и яркими выступлениями. Североказахстанские каратисты в дисциплине

Во второй день Чемпионата Азии каратиста СКО выиграли еще три медали по дисциплине 
«Ката». Так, 1 место у Сергея Истомина, 2 место у Кирилла Товкало и 3 место у Марата 
Бл йсекеева.

2 августа во Дворце единоборств продолжились спортивные баталии. Каратисты 
принимали участие в IV Детско-юношеский Чемпионат мира по кекушину.

«Аинанеййованве осуществлялось за счет Министерства туризма и спорта Республики 
Казахстан, Дирекции развития спорта. Стоит отметить, что Детско-юношеский чемпионат 
мира по кекушинкай карате не проводился с 2018 года в связи с пандемией, и в Чемпионате 
приняли участие новые бойцы, новые звезды мирового кекушина. В этой связи подготовка 
казахстанской команды осуществлялась на протяжении всего учебно-тренировочного года», 
— рассказал Председатель СКОФ «Ассоциация русских, славянских и казачьих организаций 
Казахстана» Владимир Витченко.

д  • -
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В этот день североказахстанцы завоевали 11 медалей - 1-е место у Сафиры Гематдиновой, 

2 -е место у Александра Заика, Ильи Заика, Данияра Балтабаева, Марии Оралтаевой, Карины 
Ахметовой, 3 -е место у Марии Рудаковой, Алины Кузнецовой, Миланы Шалаевой, Амира 
Уалиева, Жибек Альтековой.

Сильными соперниками североказахстанских ребят были спортсмены из Японии, 
Кувейта, Армении и Румынии. А главными — каратисты из России.

«Большое соперничество составили именно российские бойцы. Не во всех категориях на 
турнирах были представлены японцы. А российская команда привезла порядка 130 бойцов, и 
во всех категориях они были в первых номерах», — говорит Владимир Витченко.

В общекомандном зачете Япония заняла третье место, уступив второе место сборной 
Российской Федерации, а заветное золото досталось Казахстану.

Готовится к чемпионатам спортсмены начали два года назад. Основательная подготовка 
для подтверждения мест в национальной сборной РК стартовала с сентября 2023 года.

«Ребята очень хорошо себя проявили. Психологическая, техническая подготовка пропш а 
хорошо. У главного тренера области Евгения Дулова была одна задача — готовить сборников 
и морально, и физически и он справился со своей работой. Мы планировшш  взять одно золото 
на чемпионате мира и чемпионате Азии. В итоге у нас получилось в общем числе — 5 золотых 
медалей и 10 серебряных, то есть 14 человек дошли до финала. Результат нлшего чемпионата 
-  отличный. Не каждый может таким похвастаться», — рассказал Владимир Витченко.

Каратисты не только показали на достойном уровне свою силу, выдержку и 
дисциплину, а также технику и мастерство. После участия в чемпионатах спортсмены будут 
восстанавливаться, отдыхать и готовится к следующим важным турнирам респу ликанского 
и мирового уровня.

«Серьезных травм никто из спортсменов не получил. Есть травмы, которые не нуждаются 
в лечении. Есть у нас сборники, которые уходят на полугодовой отдых после данных 
чемпионатов. И в основном все смогут принять участие в будущих соревнованиях. От лица 
всей организации СКО РООВКОКК хочется выразить глубокую благодарность управлению 
физической культуры и спорта СКО, управлению образования СКО, ДЮСШ борьбы, ГДЮЦВР 
за неоценимую поддержку в развитии и продвижении Кекушинкай карате. Отдельная 
благодарность нашим спонсорам Андрею Дудко руководителю ТОО «Егин», Рахимова Булата 
Кенесулы Директора ТОО «Партнер Авто», Чубыкина Владимира Борисовича - руководителя 
«ТОО АГРОКОММЕРЦ», Нурмульдина Каиржана Темирхановича - директора ТОО Авион 
Север, за их инвестицию в будущее наших детей, их физическое и ментальное развитие, 
а также в популяризацию карате, как дисциплины, которая воспитывает дисциплину, 
упорство, самодисциплину и стремление к победе», — отметил Председатель СКОФ 
«Ассоциация русских, славянских и казачьих организаций Казахстана» Владимир Витченко.

3 августа состоялся Международный дан тест, по результатам которого строй черных 
поясов пополнили североказахстанские ребята Даниил Дынник, Галина Насырова, Эдуард 
Сеіж е,Гульдана Беютенова, а ряды сенсеев пополшша Аяжан Утегулова.

4 августа под руководством Шихана Шигеру Табата (8 дан) проведен инструкторский 
сешшаа ы е ееж>ввм пуинАіе уыесаив поводат пае двасовуюіыга овенеуов се всед пагтвнда 
Ксзахатынд. Тем еисле д нсш д едевпсіж  са ста а Б и тчееко ВдддамАр Жысоуаевім , Дулог 
Ипгешій Анетсуееатч, Байжмк® Руптем Ссипсвио, Бууенкы ВЯщ мита, Витт енАоЖмдгвдия, 
Малихтарович Светлана. После пракшческой части проведены теоретические занятия от 
Мг нисоерстаа туризжа в  спорта РК ,но идегом квворсш проводане иеутмрсаашге и пслумоны 
совтвесттеуюпдае вергифитеты.

Чемпионаты стали отличной возможностью показать миру потенциал, а победа Казахстана 
явилась настоящим прорывом, доказавшим силу и талант наших спортсменов.

Автор статьи: Дарья Пешкова
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ведущие п арти и  и  н п о  со зд ал и  н юо д н ы и  ш тав  з а  аэс
4 сентября спикер Мажилиса, председатель партии “Amanat” Ерлан Кошанов 

провел первое заседание Народного штаба за строительство АЭС. В него вошли около 
250 представителей от шести политических партий и порядка 20 республиканских 
общественных объединений.

Референдум по строительству АЭС, который состоится 6 октября, имеет стратегическое 
значение для будущего Независимого Казахстана. Поэтому самые активные и авторитетные 
политические и общественные организации страны объединились в Народный штаб за 
строительство АЭС. Об этом заявил спикер Мажилиса, председатель партии “Amanat” Ерлан 
Кошанов в ходе первого заседания штаба. Он создан для того, чтобы сплотить людей вокруг 
прогрессивной идеи по возведению атомной электростанции.

«Строительство АЭС -  это прорывной проект, залог успешного развития Казахстана 
на долгие годы вперед. Все передовые умы в нашей стране и мире осознают пользу от 
использования атомной энергетики. Это прежде всего безопасно, надежно, экологично. Мы 
стоим перед большим выбором. Поэтому задача Народного штаба -  провести широкую 
разъяснительную кампанию среди населения и мобилизовать общество в поддержку АЭС. 
Референдум, который состоится 6 октября, покажет наше единство и сплоченность», -  сказал 
он.

Спикер Мажилиса подчеркнул, что сегодня энергетическая независимость выходит на 
первый план повестки дня. Опыт передовых стран мира наглядно доказывает эффективность 
и безопасность атомной энергетики. В настоящее время Казахстан уже испытывает дефицит 
электроэнергии и вынужден импортировать ее из соседних стран. Поэтому главная задача 
Народного штаба -  донести до общества значимость и преимущества строительства АЭС, 
развеять укоренившиеся мифы и фобии среди населения. Тем более, что успешный опыт 
совместной работы у партий и НПО уже есть.

«Каждый из нас мечтает, чтобы наши дети жили в сильном и независимом ни от кого 
государстве. Принимая решение о строительстве АЭС, мы делаем шаг навстречу своей 
большой мечте. Мы навсегда закрепляем энергетический суверенитет страны. Оставляем 
в наследство будущим поколениям энергетически независимый, а значит, экономически 
стабильный и развитый Казахстан. Это историческое решение впишет новую страницу в 
летопись построения Справедливого Казахстана», -  сказал он.

В ходе заседания в поддержку строительства АЭС также высказались руководители 
организаций, вошедших в Народный штаб: президент Национальной академии наук 
Ахылбек Куришбаев, генеральный директор ТОО “Казахские атомные электрические 
станции” Тимур Жантикин, президент Гражданского Альянса Казахстана Бану Нургазиева, 
председатель президиума Национальной палаты предпринимателей “Атамекен” Раимбек 
Баталов, председатель Народной партии Казахстана Ермухамет Ертысбаев, председатель 
РОО “Организация ветеранов” Бактыкожа Измухамбетов, лидер партии “Ауыл” Серик 
Егизбаев, председатель Демократической партии Казахстана “Ақ жол” Азат Перуашев, 
депутат Мажилиса Ермурат Бапи, председатель партии “Respublica” Айдарбек Ходжаназаров, 
председатель партии “Байтақ” Азаматхан Амиртаев, председатель молодежного крыла “Жастар 
Рухы” Акерке Искандерова и другие.

Помимо этого, в состав Народного штаба также вошли: Федерация профсоюзов РК, РОО 
“Организация ветеранов”, Ассоциация национальных видов спорта, РОО “Ассамблея жастары”, 
Ядерное общество Казахстана, Ассоциация горнодобывающих и горно-металлургических 
предприятий, Казахстанская электроэнергетическая Ассоциация и другие.

Среди членов штаба центральные и региональные активы политических партий, а также 
республиканских общественных объединений, в том числе депутаты Парламента и маслихатов, 
представители интеллигенции, известные ученые, заслуженные деятели культуры и спорта, 
активисты “Жастар Рухы” и других молодежных объединений. В ближайшее время члены 
штаба начнут работу с избирателями в регионах, проведут встречи с трудовыми коллективами, 
посетят отдаленные населенные пункты.

ЧЛЕНЫ ФИЛИАЛА АРСК КАРАГАИАИИСКОЙ ОБЛАСТИ ПООПЕРЖАЛИ 
МЕРОПРИЯТИЕ НАРОаНОГО ШТАБА ЗА СТРОИТЕЛЬСТВО АЗС В КАЗАХСТАНЕ

В Караганде члены Народного штаба провели встречу с общественностью региона, в которой 
приняло участие свыше 700 человек.

В ходе визита депутат Мажилиса Парламента РК, член республиканского народного штаба 
Асхат Аймагамбетов подчеркнул, что работа членов Штаба направлена на разъяснение вопросов, 
связанных со строительством АЭС. Члены Штаба ездят по регионам, чтобы открыто говорить о 
новых перспективах в связи с реализацией масштабного проекта.

В Карагандинской области члены Народного штаба за строительство АЭС провели встречи 
с экологами, представителями интеллигенции, молодежными активистами, а также с трудовыми 
коллективами нескольких предприятий. Они обсудили с жителями региона перспективы развития 
атомной энергетики и открыто рассказали, как изменится их жизнь в случае строительства АЭС. 
В ходе встреч член Штаба, депутат Мажилиса Парламента РК, член фракции партии AMANAT 
Асхат Аймагамбетов отметил, что сам родом из Караганды и знает, как карагандинцы активно 
принимают участие во всех инициативах и активно поддерживают политику, проводимую 
Президентом страны Касым-Жомартом Токаевым.

Он также отметил, что при проведении разъяснительной работы в преддверии референдума, 
как никогда важно донести до граждан мнения ученых и экспертов.

«Карагандинская область -  крупнейший промышленный регион, мощный индустриальный 
центр, занимающий лидирующие позиции в Казахстане. Ключевые решения, касающиеся судьбы 
государства, принимаются с участием народа и с учетом его мнения. Это непреложный принцип 
политики нашего Президента. Он свидетельствует о формировании новой политической культуры 
в нашем обществе. Мы четко следуем каждому шагу и реализуем реформы поэтапно. Конечная 
цель заключается в том, чтобы каждый гражданин, каждая семья почувствовали их. Референдум 
-  это возможность каждого гражданина принять участие в принятии решения о будущем своей 
страны. Без развития энергетики ни о каком развитии экономики страны не может быть и речи. 
Это главный факт открытия новых предприятий, создания новых рабочих мест и экономического 
роста», -  сказал он.

К работе Штаба для совместной информационной работы присоединился эксперт в сфере 
ядерной физики, заместитель генерального директора РГП «Институт ядерной физики» Евгений 
Ермаков, который поделился личным опытом в работе в данной сфере. Эксперт отметил, что 
строительство АЭС не только удовлетворит энергетические потребности страны, но и приведет 
к сдерживанию роста тарифов на электроэнергию. Атомная энергетика производит энергию по 
низкой себестоимости, что даст возможность Казахстану выйти на новый уровень экономического 
развития. Это будет способствовать созданию новых производств и экономическому буму в целом. 
Экологи, в свою очередь, подчеркнули, что важной задачей является правильное информирование 
граждан о безопасности атомной энергетики.

Интеллигенция поддержала аргументы в пользу строительства АЭС, подчеркивая важность 
влияния на общественное мнение в этот ключевой момент. В ходе визита члены Штаба также 
провели встречу со студентами и педагогами Карагандинского университета имени академика 
Е.А. Букетова. Более 100 студентов, молодых ученых и молодежных активистов приняли участие 
в обсуждении, где затронули ключевые вопросы будущего энергетики и роль молодежи в развитии 
Казахстана. Кроме того, атомная энергия имеет ключевое значение для технологического 
прогресса. Студентам объяснили, что современная АЭС -  это высокотехнологичное предприятие, 
внедряющее передовые IT-решения и инновации. Развитие атомной энергетики откроет новые

горизонты для научных исследований и разработки инновационных технологий, в которых 
молод ежь Кк а х саана сы грает решаю щука роль .

Работа членов Штаба в регионе завершилась встречей с трудовым коллективом одного из 
крупыейшин прсдприятый ° еннона -о зовхда ТОО «KamaTyresKe » H а Оы «0)а2т ыһоа» в городе 
Сарань. На заводах трудятся около 2000 человек. В ходе встреч обсуждались вопросы, связанные 
с энергжтичесоой безоносооснью Кызаудгана и возмооноетями, коттрыеынкдывает с троиттлыанво 
тысмуой эовытровоанцин.

Заводы, как и другие крупные промышленные предприятия, зависят от стабильного 
тнрюрнст абжтоня. Люнріз «зрзЕюн в анстанк а х слек фытнортии мтоут нрие в с с н к ассанооке 
проооводлтеа, онижению объныав выпузыр продьсдии о хытеоо набочтх м е ат. СтвТалзоое 
энергоснабжение также открывает возможности для модернизации производства, внедрения 
новых технологий и расширения выпуска продукции. Все это способствует повышению 
конкурентоспособности казахстанской промышленности на мировом рынке и созданию новых 
перспежгис для . т зсония отечорлвзшюго нфаазводзтоа. Учеоыо и рнедзетизх отмeлпуй» ото 
еужно лотонти до лн>у е т ,ч о > совремвоная ятиюн ая зхысгутнню дынадаео высадынн сгывдаргами 
безопасности и способна кардинально изменить ситуацию с загрязнением воздуха. Встречи 
завершились призывом к общественности внимательно изучать вопросы атомной энергетики, 
мтыснттюс-зсю на мнание окспаргол и фактмі, а нл ниитртыа и паздвзытые ыуждиная .

Сл м/одаТ/ ’ Оенаотзыий 
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во владимирском храме города алматы прошла 
церемония верстания в казаки и Фестиваль

W W _ _традиционной казачьей культуры
18 августа 2024 года состоялась церемония приёма в ряды Союза казаков Семиречья 

новых членов из числа молодёжи, которая традиционно называется «верстание». Вновь 
принятые в Союз в соответствии с традициями приняли присягу на верность Православной 
вере, Отечеству - Республики Казахстан и казачеству.

Мероприятие прошло при поддержке Русского дома в Алматы. В празднике приняли 
участие: атаман Республиканского общественного объединения «Союза казаков Семиречья» 
(СКС), председатель Алматинского городского филиала ОЮЛ «Ассоциации русских, 
славянских и казачьих организаций Казахстана», член Ассамблеи народа Казахстана В.С. 
Шихотов, председатель Совета Стариков СКС В.Р. Попов, заместитель председателя Совета 
Стариков СКС В.В. Танышев; члены Совета Стариков: В.К. Изюмников, Ю.Г Якубовский, 
М.В. Молчанов, А.В. Шелехов, заместитель председателя АРСК С.В.Шихотов, представители 
Генерального консульства и Россотрудничества в городе Алматы.

По благословению митрополита Астанайского и Казахстанского Александра присягу 
новых членов Семиреченского казачества принимали управляющий делами Православной 
Церкви Казахстана епископ Каскеленский Геннадий и атаман «Союза казаков Семиречья» 
В.С. Шихотов. Юноши принесли присягу на верность Православной вере, Отечеству и 
казачеству. Молодые казаки приложились к Евангелию и Кресту, штандарту Союза казаков 
Семиречья.

Затем владыка обратился к собравшимся с наставлением, рассказав о 
значении казачьего движения в возрождении православной духовной культуры и важности 

соблюдения казачьих традиций. Епископ Геннадий
пожелал новобранцам крепкого здоровья и успехов в служении Богу, Церкви и Отечеству. 
Семиреченское казачество пополнили 9 человек: М.Н. Голота, Д.В. Шепелев,

Д.А. Набугорнов, П.С. Мацуцин, М.Д. Чернец, Т.В. Сухоруков,
В.М. Гербер, ГВ. Сухоруков.
Атаман «Союза казаков Семиречья» В.С. Шихотов поздравил с поступлением в Первый 

казачий университет (Московский государственный университет технологий и управления 
имени К.Г. Разумовского) на бюджетной основе: Григория Чеснова, Тимофея Сухорукова, 
Марка Чернец, Павла Мацуцина, Анастасию Ивкину, Анастасию Шмунк и Евгению 
Солощенко. Поздравления получили два новых магистра: социальных наук — член Правления 
СКС С.В. Шихотов и педагогических наук — помощник атамана по воспитательной работе 
М.Н. Голота.

Напутствие казакам дали старейшины Валерий Рафаилович Попов и ветеран ВОВ Виктор 
Карпович Изюмников, которому в ноябре исполняется 100 лет!

По окончании церемонии состоялся фестиваль казачьей культуры. Перед зрителями 
выступили: ансамбль «Казачья слава», руководитель Павел Редько, «Червона рута», 
руководитель Любовь Ерёменко, молодёжный ансамбль «ChoRus», руководитель Екатерина 
Громова, ансамбль «Зори Жетысу», руководитель Владимир Усталов, танцевальная группа 
«Казаки Семиречья» под руководством Николая Шихотова.

Меоприятие закончилось общей трапезой.
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18 августа ярким концертом завершилось 
празднование в астане медово-явлочного спаса
В течение двух дней на территории Свято-Успенского кафедрального собора проходила 

ярмарка меда и народные гулянья.
Название праздника «Спас» связывается с Иисусом Христом -  Спасителем рода 

человеческого. Другая, народная, версия -  Спас от слова «спасаться» в значении «запасаться», 
то есть заготавливать на зиму мед, яблоки и другие плоды.

Медовый Спас — первый из трех, отмечался 14 августа в честь праздника Происхождения 
Честных Древ Животворящего Креста Господня. 19 августа чествуется Преображение 
Господне и Яблочный Спас, а 29 августа в день Перенесения Нерукотворного образа

Спасителя -  Ореховый или Хлебный Спас. В эти дни в православных храмах проходят 
праздничные службы и освящаются плоды нового урожая.

В ходе концерта выступили ансамбль русской и казачьей песни «Раздолье», казачий хор 
«Станичники», детские коллективы «Пчёлка» и «Зарница», а также ансамбли «Радуга», 
«Благозвонница», «Казачья вольница» и татарский ансамбль «Ялкын».

Организаторами ярмарки и концерта выступили Свято-Успенский кафедральный собор 
в Астане и Совет российских соотечественников при содействии Посольства России в 
Казахстане и Русского дома в Астане.
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